
 
Gemeinde Steinburg Das Protokoll dieser Sitzung 
Sitzung der Gemeindevertretung  umfasst die Seiten  1  bis 10 
vom 04.11.2021  
in der Turnhalle der Grundschule Mollhagen 
Eichedeer Str. 16  

 

Beginn: 20:00 Uhr ________________________ 
Ende: 22:15 Uhr Mielczarek 
Unterbrechung  ./. 

 
(Protokollführer) 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
  Gesetzl. Mitgliederzahl: 17 
 
a) stimmberechtigt: b) nicht stimmberechtigt: 
 

1. Bgm. Meyer  1. Hr. Mielczarek; Amt Bad 

2. GV'in Fenske    Oldesloe-Land, Protokollführer  

3. GV Bern    

4. GV'in Haase    

5. GV Teßmer     

6. GV Moß     

7. GV'in Martens     

8. GV Saggau  es fehlen entschuldigt: 

9. GV Busche, W.  1. GV Herrmann 

10. GV Busche, D.  2. GV Heß 

11. GV Busche, H.  3. GV‘in Heß 

12. GV Knak     

13. GV‘in Hack     

14. GV Jendrek     

       

   
    

   
    

 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Die Mitglieder der Gemeindevertretung waren durch Einladung vom 21.10.2021 auf 
Donnerstag, den 04.11.2021 unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen. 
 
Zeit, Ort und Stunde der Sitzung sowie die Tagesordnung waren öffentlich bekanntgegeben. 
 
Der Vorsitzende stellte bei Eröffnung der Sitzung fest, dass gegen die ordnungsgemäße 
Einberufung keine Einwendungen erhoben wurden. 
 
Die Gemeindevertretung war nach der Zahl der erschienenen Mitglieder – 14 – 
beschlussfähig. 
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Vor Eintritt in die Tagesordnung beantragt Bürgermeister Meyer die TOP 23) – 25) nicht-
öffentlich zu beraten. 
 
Da hierzu keine Beratung gewünscht wird, ergeht folgender Beschluss: 
Die Tagesordnungspunkte 23)- 25) werden nicht-öffentlich beraten. 
 
Abstimmungsergebnis: 14 Ja-Stimmen  
 
 

Tagesordnung 

 
1. Protokoll der Sitzung vom 25.08.2021 

2. Bericht des Bürgermeisters 

3. Berichte aus den Ausschüssen und Verbänden  

4. Anfragen und Mitteilungen der Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter 

5. Einwohnerfragestunde 

6. Über- und außerplanmäßige Ausgaben 

7. Billigung städtebauliches Konzept B-Plan 25 

8. Billigung städtebauliches Konzept 3. Änderung B-Plan 2.1 (Sportplätze Eichede)  

9. Vergabe der Architekten- und Ingenieurleistungen zum Dorfgemeinschafts- und 
Feuerwehrgerätehaus im OT Mollhagen 

10. Anträge der Gemeindearbeiter für 2022 

11. Anträge der Freiwilligen Feuerwehren für 2022 

12. Erlass einer gemeindlichen Schmutzwasserbeitragssatzung; hier: Grundsatzbeschluss 

13. Sondervermögen Kameradschaftskassen der Freiwilligen Feuerwehren 

14. Ernennung/Vereidigung Stellvertretender Wehrführer FF Eichede  

15. Knickpflege 2021 / 2022 in der Gemeinde Steinburg  

16. Verkehrsspiegel Berodtshof / Hauptstraße OT Mollhagen  

17. Weitere Vorgehensweise zur Sanierung der „Dänenbrücke“ in der Viehkatenstraße 

18. Bewilligung von Anträgen des TSV Mollhagen für das Jahr 2021 nach dem 
Sportförderkonzept der Gemeinde 

19. Bewilligung von Anträgen des Schützenvereins Sprenge für das Jahr 2021 nach dem 
Sportförderkonzept der Gemeinde 

20. Bewilligung von Anträgen des SV Eichede für das Jahr 2021nach dem 
Sportförderkonzept der Gemeinde 

21. Bedarf an Haushaltsmitteln zur Umsetzung des Sportförderkonzeptes der Gemeinde im 
Jahr 2022 

22. Bedarf an Haushaltsmitteln zur Umsetzung von Projekten des Ausschusses für KSSS im 
Jahr 2022 

23. Verzicht von Grundsteuer, Abwassergebühren, Mahngebühren  
sowie Säumniszuschlägen  

24. Entscheidung über gemeindliche Einvernehmen 

25. Gemeindewohnung Kirchenstraße 

 

Die Tagesordnungspunkte 23) – 25) werden gemäß Beschluss nicht-öffentlich beraten.  
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TOP 1: Protokoll der Sitzung vom 25.08.2021 

 
Zum vorliegenden Protokoll ergeben sich keine Einwände. 
 
 
TOP 2: Bericht des Bürgermeisters 

 
Der Bürgermeister berichtet über folgende Punkte: 
 

a) Radweg Mollhagen - Sprenge 
Der LBV-Straßenmeisterei Bargteheide hat mitgeteilt, dass der Radweg zwischen 
den beiden Dörfern ausgebessert werden soll. 

b) B404 
Der Ausbau des Abschnittes zwischen Sprenge und Kreuz Bargteheide ist jetzt 
ab Mai 2022 geplant. Veranschlagte Bauzeit: 730 Tage. 

 
TOP 3: Berichte aus den Ausschüssen und Verbänden 

 
a) GV W. Busche berichtet, dass der Umweltausschuss am 28.09.2021 getagt hat. Themen 

waren das Baumkataster sowie die Parksituation Beschkamp. Die Straßenunterhaltung 
wird auf das Jahr 2022 verschoben. Der Umbau von Bushaltestellen mit Fördergeldern 
im Jahr 2022 ist nicht mehr möglich. Weiterhin wurde über die Unterhaltung des 
Regenrückhaltebeckens Am Brückisch beraten. Das Mähen und Mulchen steht auf der 
heutigen Tagesordnung, die Angelegenheit Blühsteifen wird in der nächsten GV 
behandelt.  

b) GVin Martens berichtet, dass der Finanzausschuss sich in seiner letzten Sitzung mit den 
Budgets der Feuerwehr beschäftigt hat.  

c) Der Bürgermeister berichtet, dass der BPA am 18.10.2021 getagt hat. Die Punkte 
werden in der heutigen Tagesordnung behandelt. 

d) GV Jendrek berichtet, dass der KSSS am 28.10.2021 getagt hat. Die Punkte werden in 
der heutigen Tagesordnung behandelt.  

e) GVin Fenske berichtet, dass der Kindergartenzweckverband am 30.11.2021 tagen wird. 
f) Der Bürgermeister berichtet, dass Gremiensitzungen des Schulverbandes am  

15. September und 27. Oktober stattgefunden haben. Hauptthemen waren das 
Schulentwicklungskonzept und das Schulbaukonzept. Das Medienkonzept soll 
demnächst fertiggestellt werden. Die Prüfung der Jahresabschlüsse 2019/2020 fand am 
28.10.2021 statt. 

g) Der Bürgermeister berichtet, dass der Abwasserzweckverband und 
Wasserbeschaffungsverband nicht getagt haben. 

 
 
TOP 4: Anfragen und Mitteilungen der Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter 

 
a) GV W. Busche erkundigt sich nach dem Sachstand HaGe-Gelände. Der Bürgermeister 

wird im nicht-öffentlichen Teil berichten. 
b) GV Saggau schlägt für die SPD-Fraktion vor, eine Häckselaktion einzuführen und bittet 

die Fraktionen um Beratung. Ein entsprechendes Schreiben wird verteilt und ist dem 
Protokoll als Anlage beigefügt. 

c) GV Saggau schlägt für die SPD-Fraktion vor, einen Ehrenamtspreis der Gemeinde zu 
vergeben und bittet die Fraktionen um Beratung. Ein entsprechendes Schreiben wird 
verteilt und ist dem Protokoll als Anlage beigefügt. Der Bürgermeister verweist dieser 
Angelegenheit an den Kulturausschuss. 

d) GV Knak erkundigt sich, ob seitens der AWSH Ergebnisse zur Kontrolle der Biotonnen 
vorliegen. Der Bürgermeister verneint dies. 

e) GV Saggau teilt mit, dass einige Schulbusse aufgrund des knappen Fahrplanes zu spät 
die Schule erreichen. Der Bürgermeister teilt mit, dass der Kreis bereits informiert ist. 
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noch zu TOP 4): 
 
f) GV Saggau fragt an, ob in diesem Jahr die Hydranten schon gereinigt wurden. Die im 

Publikum anwesende Feuerwehr teilt mit, dass die Reinigung Ende des Monats erfolgen 
soll. GV Saggau regt an, zur Abdichtung keine Plastikfolie zu verwenden. 

g) GV Saggau merkt an, dass die Aufstellung von Bänken an der Krüh eine sehr gute 
Sache ist und bedankt sich hierfür beim Dorfverein Eichede.  

h) GV H. Busche berichtet, dass die Dachrinne der Schulscheune bei Regen überläuft. 
Diese müsste gereinigt werden. Der im Publikum anwesende Gemeindearbeiter teilt mit, 
dass dies schon weitergemeldet wurde. 

 
 
TOP 5: Einwohnerfragestunde 

 
a) Ein Einwohner erkundigt sich nach dem Sachstand der Planungen für die Verhinderung 

von Überflutungen bei Starkregenereignissen. Der Bürgermeister teilt mit, dass die 
Ingenieure mit der Planung begonnen haben. 

b) Ein Einwohner teilt mit, dass die Straßenreinigungssatzung nur unzureichend von den 
Bürgern beachtet wird. In vielen Bereichen ist dringend Handlungsbedarf geboten. Der 
Bürgermeister wird die Angelegenheit in der GV beraten, im Übrigen wäre das 
Ordnungsamt der Amtsverwaltung zuständig. 

c) Ein Einwohner teilt mit, dass auch im Ortsteil Mollhagen nicht gereinigt wird und der 
Unrat dann die Regenabläufe verstopft. 

d) Ein Einwohner erkundigt sich, ob es bezüglich der Parkplatzsituation im Lasbeker Weg 
etwas Neues gibt. Der Bürgermeister teilt mit, dass erst die Bauarbeiten abgewartet 
werden sollen, bevor weitere Maßnahmen ergriffen werden. 

 
 
TOP 6: Über- und außerplanmäßige Ausgaben  

 
Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt eine Übersicht der über- und außerplanmäßigen 
Ausgaben vor, welche der Urschrift des Protokolls als Anlage beigefügt ist. Nach kurzer 
Beratung ergeht folgender Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung stimmt den vorliegenden über- und außerplanmäßigen 
Ausgaben nachträglich zu. 
 
Abstimmungsergebnis: 14 Ja-Stimmen 
 
 
TOP 7: Billigung städtebauliches Konzept B-Plan 25 

 
Der Bürgermeister berichtet über die Beratungen im BPA. Es besteht Einvernehmen, dass 
auf der Grundlage städtebaulichen Konzeptes (Stand August 2021) der B-Plan Entwurf 
ausgearbeitet werden soll. Eine Beschlussfassung erfolgt nicht. Das Konzept ist der Urschrift 
des Protokolls als Anlage beigefügt. 
 
Auf Nachfrage von GV W. Busche berichtet der Bürgermeister, dass der B-Plan Entwurf 
noch von der Gemeindevertretung beschlossen wird.  
 
 
TOP 8: Billigung städtebauliches Konzept 3. Änderung B-Plan 2.1 (Sportplätze Eichede) 

 
Der Bürgermeister berichtet über die Beratungen im BPA. Es besteht Einvernehmen 
darüber, dass mit dem vorliegenden Konzept die Auslegung und TÖB Beteiligung 
durchgeführt werden soll. Eine Beschlussfassung erfolgt nicht. Das Konzept ist der Urschrift 
des Protokolls als Anlage beigefügt. 
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TOP 9: Vergabe der Architekten- und Ingenieurleistungen zum Dorfgemein- 

schafts- und Feuerwehrgerätehaus im OT Mollhagen 

 
Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt eine Beschlussvorlage der Amtsverwaltung vor, welche 
der Urschrift des Protokolls als Anlage beigefügt ist. Der Sachverhalt ergibt sich aus der 
Beschlussvorlage. Der Bürgermeister berichtet über die Beratungen im BPA. GV W. Busche 
merkt an, dass es hier nur um die Ausschreibung geht, über die Vergabe soll noch extra in 
der GV abgestimmt werden. 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, auf de2 Planungswettbewerb zum 
Dorfgemeinschaftshaus/Feuerwehrgerätehaus zu verzichten und die Architekten- und 
Ingenieurleistungen durch die GMSH ausschreiben zu lassen. 
 
Abstimmungsergebnis: 13 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung 
 
 
TOP 10: Anträge der Gemeindearbeiter für 2022 

 
Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt eine Beschlussvorlage der Amtsverwaltung vor, welche 
der Urschrift des Protokolls als Anlage beigefügt ist. Der Sachverhalt ergibt sich aus der 
Beschlussvorlage. Der Bürgermeister berichtet über die Beratungen im BPA. 
 
Nach kurzer Beratung ergeht folgender Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt die Beschaffung 
  
- eines Kommunaltreckers inkl. Salzverteiler, Mähwerk und Räumschild als Ersatz 

für den HAKO-Trecker (ca. 60.000€) 
- eines Anhängers für den John Deere Trecker der Gemeinde (ca. 13.000€) 
- eines Schlegelmähers als Zusatzgeräte für den John Deere Trecker (ca. 8.000€)  
- eines Hochdruckreinigers (ca. 800€) sowie  
- einer Arbeitsbühne als Zusatzgeräte für den John Deere Trecker (ca. 2.000€).  
 
Abstimmungsergebnis: 13 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung  
 
 
TOP 11: Anträge der Freiwilligen Feuerwehren für 2022 

 
Die Anträge der Feuerwehren liegen vor. Der Bürgermeister berichtet über die Beratungen 
im BPA. 
GV Saggau erkundigt sich, inwieweit sich die Schule und die Kirche an der Beschaffung der 
Übungslöscher für die Brandschutzerziehung beteiligen. Der Bürgermeister teilt mit, dass 
dies noch angefragt wird. 
 
Nach kurzer Beratung ergeht folgender Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt die Beschaffung von: 
 
a) Hepatitis Impfungen für Sprenge (max. 4) und Mollhagen (max.10) 
b) Paket Einsatzinfo für FF Sprenge 
c) Schutzanzüge 8 Pers. Für FF Mollhagen 
d) Übungslöscher für Brandschutzerziehung 
e) Abwassertauchpumpe für FF Eichede 
f) 15 Feuerwehrhelme für FF Eichede 
g) Pressluft-Flaschen-Box für FF Sprenge 
 
Abstimmungsergebnis: 14 Ja-Stimmen 
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TOP 12: Erlass einer gemeindlichen Schmutzwasserbeitragssatzung;  
 hier: Grundsatzbeschluss 

 
Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt eine Beschlussvorlage der Amtsverwaltung vor, welche 
der Urschrift des Protokolls als Anlage beigefügt ist. Der Sachverhalt ergibt sich aus der 
Beschlussvorlage. Der Bürgermeister berichtet über die Beratungen im BPA. 
 
Nach kurzer Beratung ergeht folgender Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, eine neue Beitragssatzung für die 
Schmutzwasserbeseitigung zu erlassen. Das Amt wird gebeten, Angebote von 
Beratungsfirmen für eine rechtssichere Kalkulation und Satzungserstellung 
einzuholen. Die Angelegenheit wird an den Bau- und Planungsausschuss verwiesen. 
Der BPA wird ermächtigt, eine Beratungsfirma auszuwählen und zu beauftragen. 
 
Abstimmungsergebnis: 14 Ja-Stimmen 
 
GV H. Busche fragt an, inwieweit durch eine neue Satzung auch die gestundeten Altfälle 
erfasst werden.  
 
 
TOP 13: Sondervermögen Kameradschaftskassen der Freiwilligen Feuerwehren 

 
Die Einnahme- und Ausgabepläne für das Haushaltsjahr 2022 der Kameradschaftskasse 
Eichede, Steinburg und des Musikzuges liegen vor. Die Gemeindevertretung nimmt diese 
zur Kenntnis. 
 
 
TOP 14: Ernennung/Vereidigung Stellvertretender Wehrführer FF Eichede 

 
Der Oberfeuerwehrmann Herr Daniel Sprenger wurde am 10.09.2021 von der 
Mitgliederversammlung zum stellvertretenden Ortswehrführer der FFw Eichede gewählt. 
 
Nach kurzer Beratung ergeht folgender Beschluss: 
 
Der Wahl des Herrn Daniel Sprenger zum stellvertretenden Ortswehrführer der 
Freiwilligen Feuerwehr Eichede wird zugestimmt. 
 
Abstimmungsergebnis: 14 Ja-Stimmen 
 
Der Bürgermeister ernennt Herrn Sprenger zum stellvertretenden Ortswehrführer der FFw 
Eichede unter der Abnahme des Diensteides und Aushändigung der Ernennungsurkunde. 
 
 
TOP 15: Knickpflege 2021 / 2022 in der Gemeinde Steinburg 

 
Der Bürgermeister verweist auf die Beratungen im Umweltausschuss.  
GVin Hack teilt mit, dass ihr Informationen fehlen: 
- Welche Arbeiten macht der Gemeindearbeiter? 
- Gibt es einen Knickkataster? 
- Ist die Knickpflege nicht Aufgabe der Landwirte? 
Sie bittet daher um Zurückweisung an den Umweltausschuss. 
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noch zu TOP 15): 
 
Der Bürgermeister berichtet, dass die Landwirte die Knicks pflegen, welche ihnen 
zugeordnet werden können. Nicht bei allen Knicks ist es ohne eine teure Landvermessung 
möglich, die Eigentumsverhältnisse festzustellen. Daher wird auf eine Vermessung und ein 
Kataster verzichtet. Die Landwirte pflegen in der Regel die Feldseite und die Gemeinde die 
Straßenseite.  
 
Nach kurzer Beratung ergeht folgender Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, dass der Bürgermeister ermächtigt wird im 
Rahmen der verfügbaren Haushaltsmittel die Graben-, Baum- und Knickpflege 
2021/2022 an die wirtschaftlichsten Bieter zu erteilen. Es wird davon ausgegangen, 
dass nach den umfangreichen Knickpflegegängen in den Vorjahren wieder weniger 
Leistungen notwendig sind. Es soll wieder mit einer Schere gearbeitet werden und das 
Material soll gleich gemulcht bzw. abgeräumt werden. 
 
Abstimmungsergebnis: 14 Ja-Stimmen 
 
 
TOP 16: Verkehrsspiegel Berodtshof / Hauptstraße OT Mollhagen 

 
Der Bürgermeister verweist auf die Beratungen im Umweltausschuss. 
 
Nach kurzer Beratung ergeht folgender Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, dass gegenüber der Einfahrt Berodtshof in der 
Hauptstraße Ortsteil Mollhagen ein Verkehrsspiegel aufgestellt wird. 
 
Abstimmungsergebnis: 12 Ja-Stimmen, 2 Enthaltungen 
 
 
TOP 17: Weitere Vorgehensweise zur Sanierung der „Dänenbrücke“ in der Viehkatenstraße 

 
Der Bürgermeister verweist auf die Beratungen im Umweltausschuss. 
GVin Hack teilt mit, dass sich niemand an die vorhandene Beschilderung hält und die Brücke 
weiterhin mit viel zu schweren Fahrzeugen befahren wird. Es stellt sich die Frage ob weitere 
Maßnahmen erforderlich sind. Gegebenenfalls wäre darüber nachzudenken die Brücke ganz 
zu sperren. Der Bürgermeister verweist diese Anfrage an den Umweltausschuss. 
 
Nach kurzer Beratung ergeht folgender Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, dass die Sanierung der Fugen und Hohlräume im 
Natursteinmauerwerk der „Dänenbrücke“ in die Haushaltsplanung 2022 einzuplanen 
ist und den Bürgermeister im neuen Haushaltsjahr zu ermächtigen die Sanierung 
durch den Bieter mit dem wirtschaftlichsten Angebot ausführen zu lassen. 
 
Abstimmungsergebnis: 14 Ja-Stimmen 
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TOP 18: Bewilligung von Anträgen des TSV Mollhagen für das Jahr 2021 nach dem 

Sportförderkonzept der Gemeinde Einleitstelle D (Matthias Claudius Straße) 
Realisierung 2022 

 
Der Bürgermeister berichtet über die Beratungen im Kulturausschuss.  
 
GV H. Busche merkt an, dass er sich dagegen ausspricht, da die Berechnung nicht 
nachvollziehbar ist. Zur heutigen Sitzung gibt es wohl verschiedene Vorlagen, somit konnte 
keine Vorbereitung auf die heutige Sitzung erfolgen. 
GV Jendrek merkt an, dass die überarbeiteten Vorlagen nach der Kulturausschusssitzung an 
alle Gemeindevertreter versandt wurden. Im Ratsinformationssystem waren die 
überarbeiteten Beschlussvorlagen als Anlage zum Entwurf des Protokolls der letzten 
Kulturausschusssitzung eingestellt. Insofern lagen diese allen Gemeindevertretern vor. 
 
GV H. Busche merkt weiterhin an, dass Förderkonzept der Gemeinde nicht im Internet steht. 
Er stellt daher die Frage nach der Rechtswirksamkeit, da das Förderkonzept hierfür im 
Internet veröffentlicht werden soll. 
 
Die SPD stellt den Antrag, die Sitzung für 10 Minuten zu unterbrechen. Nach erfolgter 
Abstimmung (5 Ja-Stimmen, 6 Nein-Stimmen, 3 Enthaltungen) wird angemerkt, dass 
nach § 11 der Geschäftsordnung die Sitzung auf Antrag einer Fraktion unterbrochen 
werden muss. 
 
Die Sitzung wird von 21:20 bis 21:30 Uhr unterbrochen. 
 
GV H. Busche erklärt für die SPD-Fraktion, dass die vorliegenden Unterlagen und auch die 
Excel Tabelle zur Berechnung unvollständig sind. 
 
GVin Fenske beantragt über den Beschlussvorschlag des Kulturausschusses abzustimmen. 
 
Es ergeht folgender Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung beschließt, dem TSV Mollhagen für das Jahr 2021 einen 
Förderbetrag auf der Basis des Sportförderkonzeptes der Gemeinde Steinburg in 
Höhe von 19.718,- € incl. der Jugendförderung zu gewähren. 
 
Abstimmungsergebnis: 10 Ja-Stimmen, 4 Enthaltungen 
 
 
TOP 19: Bewilligung von Anträgen des Schützenvereins Sprenge für das Jahr 2021 nach 

dem Sportförderkonzept der Gemeinde 

 
Der Bürgermeister berichtet über die Beratungen im Kulturausschuss.  
 
Es ergeht folgender Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung beschließt, dem Schützenverein Sprenge für das Jahr 2021 
einen Förderbetrag auf der Basis des Sportförderkonzeptes der Gemeinde Steinburg 
in Höhe von 3.202,- € incl. der Jugendförderung zu gewähren. 
 
Abstimmungsergebnis: 10 Ja-Stimmen, 4 Enthaltungen 
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TOP 20: Bewilligung von Anträgen des SV Eichede für das Jahr 2021 nach dem 

Sportförderkonzept der Gemeinde 

 
Der Bürgermeister berichtet über die Beratungen im Kulturausschuss.  
 
Es ergeht folgender Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung beschließt, dem SV Eichede für das Jahr 2021 auf der Basis 
des Sportförderkonzeptes der Gemeinde Steinburg keine weiteren Förderbeträge 
außerhalb der bereits beschlossenen Leistungen zu gewähren. 
 
Abstimmungsergebnis: 10 Ja-Stimmen, 4 Enthaltungen 
 
 
TOP 21: Bedarf an Haushaltsmitteln zur Umsetzung des Sportförderkonzeptes der 

Gemeinde im Jahr 2022 

 
Der Bürgermeister berichtet über die Beratungen im Kulturausschuss. Dieser hat empfohlen, 
65.000 € im Haushalt einzuplanen. 
 
GVin Fenske regt an, sich mehr an dem Förderkonzept der Gemeinde zu orientieren und 
den Haushaltsansatz auf 53.750 € zu begrenzen.  
 
GV Jendrek spricht sich dafür aus, einen höheren Betrag einzuplanen, damit der 
Kulturausschuss für zusätzliche Projekte noch einen Puffer zur Verfügung hat. 
 
Nach kurzer Beratung ergeht folgender Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, einen Haushaltsmittelansatz in Höhe von 65.000,- 
€ incl. der Jugend- und Seniorenförderung für die Umsetzung des 
Sportförderkonzeptes im Jahr 2022 zuzustimmen 
 
Abstimmungsergebnis: 6 Ja-Stimmen, 5 Nein-Stimmen, 3 Enthaltungen 
 
Die Beschlussempfehlung des Kulturausschusses ist somit angenommen. 
 
 
TOP 22: Bedarf an Haushaltsmitteln zur Umsetzung von Projekten des Ausschusses für 

KSSS im Jahr 2022 

 
Der Bürgermeister berichtet über die Beratungen im Kulturausschuss.  
 
Es ergeht folgender Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung beschließt einen Haushaltsmittelansatz in Höhe von 
7.950,- E für die Umsetzung von Projekten in Zuständigkeit des Ausschusses 
für KSSS im Jahr 2022 zuzustimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 14 Ja-Stimmen 
 
 
 
Die Tagesordnungspunkte 23) – 25) werden gemäß Beschluss nicht-öffentlich beraten. 
Die Öffentlichkeit wird ausgeschlossen und verlässt den Sitzungsraum. 
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Die Tagesordnungspunkte 23) – 25) werden gemäß Beschluss nicht-öffentlich beraten. 
 
TOP 23: Verzicht von Grundsteuer, Abwassergebühren, Mahngebühren  

sowie Säumniszuschlägen  

 
 
 
TOP 24: Entscheidung über gemeindliche Einvernehmen 

 
 
 
TOP 25: Gemeindewohnung Kirchenstraße; hier: Beendigung eines Mietverhältnisses 

 
 
 
 
 
 
Die Öffentlichkeit wird wieder hergestellt. Der Bürgermeister gibt die im nicht-
öffentlichen Teil gefassten Beschlüsse bekannt. 
 
 
Die Sitzung wird um 22:15 Uhr geschlossen. 
 
 
 
 
 
 
 
 
      Bürgermeister    Protokollführer 


